

昨年度、校庭を芝生化した二つの学校に
その様子についてお話をうかがいました。



瑞穂町立瑞穂第四小学校

工事期間中は隣のグランドが大活躍。完成後は多彩な「芝体験」を企画しています。

* 芝生化を計画した時期、 工事期間について

平成27年度に芝生化を計画し、平成28年度の夏休み前から工事に入りました。本校は5月の末に運動会を行い、その後体育の授業も水泳に移行するので、比較的校庭を使用する時間が少ないのでこの時期を選びました。10月に一度芝生開きをしたのですが、冬芝の養生のためにすぐには使用せず、実際に子供たちに芝生を開放したのは11月中旬です。

夏休み中に集中して工事を進めたので、工事期間は短かったです。



石坂隆文 校長先生



* 工事中大変だったことや苦労したことは

工事期間中は校庭が使用できず、休み時間の遊びが制限されました。幸い学校の隣の町営のグランドをお借りすることができたので、教員が安全管理をしながら遊ばせました。体育の授業も、一時期町営グランドをお借りし、工事によって支障が出ないように工夫しました。極力支障が出ないように配慮したつもりですが、当時の6年生に関しては、芝生が完成するまで校庭が使用できず、芝生が完成したらすぐに卒業という状況で非常に残念でした。

* 芝生化のメリットとこれからの展望について

今年の1月に、手作りのたこを親子で揚げるたこ揚げ大会を冬芝の上で行いました。また、四小グリーンサポーターとPTAの協同で、親子で芝刈りと施肥を行う「芝体験」を企画しました。子供でも簡単に押せる小さな芝刈り機があるので、子供たちも楽しんでくれたようです。本校は今年が開校50周年に当たりますので、それに合わせるような形で芝生化できたのも良いタイミングだったと思います。まだ一年目なのでこれからの活動次第ですが、色々なことが積み重なって、伝統として根付いてくれればと考えています。

瑞穂第四小学校の芝生化の様子



平成 28 年 4 月 芝生化前



平成 28 年 8 月 芝生化工事中



平成 28 年 10 月 芝生開き式典



平成 29 年 7 月 芝刈り体験



平成 29 年 5 月 運動会



平成 29 年 1 月 たこ揚げ